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SESION EXTRAORDINARIA No 82 CONCEJO MUNICIPAL 

En Buin, a 18 de Marzo de 2010, siendo las 09:OO hrs. se da inicio a la 
Sesidn Extraordinaria No 82 del Concejo Municipal, Presidida por el Alcalde SR. 
PATRICIO SILVA GONZALEZ, a c ~ acomo Ministro de Fe, Secretaria del Concejo la 
Secretaria Municipal SRA. EVANGELINA ALEGRIA OLAVE, asiste el Director de 
Secpla SR. ITALO PEREZ GALAZ, la Directora de Transito SRA. NANCY VIVIANA 
VARGAS SANDOVAL, el Director de Administracion y Finanzas SR. RAFAEL 
RETAMALES GONZALES. 

CONCEJALES ASISTENTES: 

PRIMER CONCEJAL :SR. PATRICIO SILVA GONZALEZ 
TERCER CONCEJAL :SR. HERNAN H E N ~ Q U E ZPARRAO 
CUARTO CONCEJAL :SR. MIGUEL ARAYA LOBOS 
QUINT0 CONCEJAL :SR. RAMON RUB10 MIRANDA 
SEXTO CONCEJAL :SR. RAMON CALDERON HORMAZABAL 

TABLA: 

I.- Aprobaci6n y Observaciones a Actas: 

11.-Cuenta Alcalde: 

111.-Tabla Ordinaria: 

e 1.- Acuerdo para aprobar bonificacidn por retiro complementaria, la que en su conjunto lo 
establecido en la Ley No20.387, sobre Renovacidn de Bonificacion por retiro voluntario, 
creada por la Ley No 20.135 y crea bonificacidn adicional para funcionarios municipales y 
su reglamento Decreto No 885 del 22 de Enero de 2010, no podrh exceder de 10s afios de 
servicios prestados en la administracidn municipal, ni ser superior a once meses de 
remuneraciones. 

2.- Acuerdo para aprobar y autorizar el proceso de licitacibn "Concesidn de Servicios de 
Recoleccidn de Residuos Sdlidos Domiciliarios y otros, Barrido y Limpieza de Calle; y 
Aseo de Ferias Libres de la Comuna de Buin, por cuanto supera el period0 alcaldicio y el 
monto de 500 UTM 
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I.- APROBACION Y OBSERVACIONES A ACTAS: 

No hay. 

11.- CUENTA ALCALDE: 

No hay. 

11.- TABLA ORDINARIA: 

1.- ACUERDO PARA APROBAR BONIFICACION POR RETIRO 
COMPLEMENTARIA. LA OUE EN SU CONKINTO LO ESTABLECIDO EN LA LEY 
No 20.387, SOBRE RENOVACION DE BONIFICACI~NPOR RETIRO VOLUNTARIO, 
CREADA POR LA LEY No 20.135 Y CREA BONIFICACION ADICIONAL PARA 
FUNCIONARIOS MUNICIPALES Y SU REGLAMENTO DECRETO No 885 DEL 22 
DE ENERO DE 2010, NO POD^ EXCEDER DE LOS A ~ O SDE SERVICIOS 
PRESTADOS EN LA ADMINISTRACION MUNICIPAL, NI SER SUPERIOR A ONCE 
MESES DE REMUNERACIONES. 

El Sr. Alcalde, sefiala que ya es conocida la Ley General que otorga el bono 
extraordinario a 10s hncionarios Municipales, cuyo financiamiento viene del estado 
directamente y cinco meses financiado por la Municipalidad, independiente a ello se debe 
aprobar el financiamiento de 10s cinco meses cuyo costo es de treinta y siete millones y 
fiacci6n. 

El Director de Administracion y Finanzas Sr. Rafael Retamales, sefiala que la 
indemnizaci6n legal son seis meses per0 con acuerdo de Concejo es posible extenderla a 
cinco meses, quedando a 11 meses la cual se paga 10s ~l t imos meses de trabajo, es por ello 
que todas las personas que se encuentran en el listado renunciaron el 25 de mayo, por lo 
tanto el promedio es a partir de Abril en adelante y esto se reajusta de acuerdo a1 IPC, pero 
como no se conoce la cifra se hace una estimaci6n. Los ochenta y dos millones son 
financiados por el estado a mod0 de prkstamo a 48 meses plazo desconthndolo del fondo 
comfin Municipal. 

El Sr. Alcalde, sefiala que le pidi6 a1 Sr. Rafael Retarnales que disefiara la tabla 
para saber la condition en que se retirarian 10s funcionarios. 

El Sr. Rafael Retamales, seiiala que lo curioso de la Ley, es que del listado no es 
seguro que todos Sean aceplados porque deben postular, ahora el h i c o  que se desisti6 es el 
Magistrado. 

El Sr. Alcalde, sefiala que es un beneficio que se debe aprovechar porque se 
repite cada cierta cantidad de aEios, y que no se puede desaprovechar, y lo bueno que hay 
varios que esthn en condiciones de seguir en funciones para que se pueden desempeiiar en 
cualquier otra area, con el h i c o  requisito que no debe ser en el hrea publica. 

El Concejal Sr. Miguel Araya, sefiala que a1 aprobar estarian recibiendo 11 
meses y de 10s ochenta y ocho millones y fiacci6n se dividirian en 48 c6modas cuotas. 

El Sr. Rafael Retamales, responde que si, y 10s antecedentes serhn enviados a la 
Subdere, podria resultar que el IPC sea mas alto y la diferencia debe ponerla el Municipio, 
pero si sobra debe devolverse, por lo que seria bueno tener una cuenta distinta para que no 
se confunda. 

El Sr. Alcalde, sefiala que hay una cantidad de cupos, pero en su opinion debe 
haber una igualdad para todos, siendo una discriminaci6n aceptar algunos y a otros no. 
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El Concejal Sr. Patricio Silva, pregunta que pasa con 10s funcionarios que 
renunciaron con fecha 25 de Mayo. 

El Sr. Rafael Retamales, responde que es voluntario y el h i c o  que no firrno fue 
el Magistrado. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pregunta si siguen trabajando como funcionarios. 

El Sr. Rafael Retamales, responde que si, y si en el caso que 10s que no queden 
en el listado la renuncia hay que retirarla. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, solicita que se debe hacer un reconocimiento a 10s 
funcionarios que se retiren. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, manifiesta que esta es una gesti6n de 10s 
mismos funcionarios. 

El Sr. Rafael Retamales, manifiesta que las personas que e s t h  en el listado es * casi un act0 heroic0 porque las surnas no alcanzariin ni siquiera la pensi6n minima. 

El Concejal Sr. Hernth Henriquez, seiiala que esta es una lucha de 10s 
funcionarios municipales. 

El Sr. Rafael Retamales, sefiala que leyes semejantes a estas, son para 
hcionarios del estado, per0 en ninguna se requiere postulaci6n, per0 en nuestro caso son 
limitados y se debe postular. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, pregunta cuhtos cupos son. 

El Sr. Rafael Retamales, responde que son 3400 cupos y 150 adicionales, de 
10s cuales faltaran cupos. 

El Sr. Alcalde, seiiala que converso con el abogado de la SUBDERE, para 
preguntarle cuales s e r h  10s argumentos para aceptar o rechazar la gente. 

Se somete a aprobaci6n. 

PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzilez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernin Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ram6n Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calder6n Hormazibal :aprueba 

ACUERDO No 304 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba bonificacidn por retiro complementaria, la que en su conjunto lo establecido 
en la Ley No 20.387, sobre Renovaci6n de Bonificacibn por retiro voluntario, creada 
por la Ley No 20.135 y crea bonificaci6n adicional para funcionarios municipales y su 
reglamento Decreto No 885 del22 de Enero de 2010, no podri exceder de 10s afios de 
servicios prestados en la administracibn municipal, ni ser superior a once meses de 
remuneraciones. 
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2.- ACUERDO PARA APROBAR Y AUTORIZAR EL PROCESO DE LICITACION 
"CONCESION DE SERVICIOS DE RECOLECCION DE RESIDUOS SOLIDOS 
DOMICILIARIOS Y OTROS, BARRIDO Y LIMPIEZA DE CALLE; Y ASEO DE 
FERIAS LIBRES DE LA COMUNA DE BUIN, POR CUANTO SUPERA EL PERIOD0 
ALCALDICIO Y EL MONTO DE 500 UTM 

El Sr. Italo PCrez, dice que se esta pidiendo la aprobacion y autorizaci6n del 
proceso de licitacion, que por un error involuntario no quedo en el acta la aprobaci6n que se 
habia hecho del proceso de licitacion. 

El Administrador Municipal, agrega que la aprobacion, es la autorizacion del 
proceso de licitaci61-1, el periodo Alcaldicio y el monto. 

El Concejal Sr. Ramon Calderbn, pregunta si son las mismas bases entregadas. 

El Sr. Italo PCrez, responde que son las mismas que tienen en su poder y las 
aproadas por el Fiscalia Nacional Economics. 

Se somete a votacion. 

PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Gonzailez :aprueba 
TERCER CONCEJAL Sr. Hernrin Henriquez Parrao :aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel Araya Lobos :aprueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. Ram6n Rubio Miranda :aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Ram6n Calder6n Hormazaibal :aprueba 

ACUERDO No 305 

Por unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba autorizar y aprobar el proceso de licitaci6n "Concesi6n de Servicios de 
Recolecci6n de Residuos 961idos Domiciliarios y otros, Barrido y Limpieza de Calle; y a 	 Aseo de Ferias Libres de la Comuna de Buin, por cuanto supera el periodo alcaldicio 
y el monto de 500 UTM. 

El Sr. Alcalde, informa del periodo escolar, sefialando que la escuela del 
Recurso y el Rulo estan funcionando en un solo establecimiento uno en la mai7ana y otro 
en la tarde, porque la escuela del Rulo tiene problemas estructurales y de acuerdo a una 
visita del Ministerio no cumple con la normativa de Establecimiento Educacional, cuyo 
informe llegara en 10s proximos dias, el resto de las escuelas partirh el dia lunes, porque el 
criterio que se utiliz6 que ninguna de las escuelas partirian sin tener antes la completa 
seguridad que frente a una replica no presente problemas y a l g h  accidente. En el caso del 
Liceo 13 1 funcionarin dos establecimientos, uno es el que esta frente a la plaza el cual hay 
seis salas que tienen problemas estructurales severos per0 que fueron aisladas y en las salas 
que quedan se distribuyeron 10s cursos, en la basica se separara, 10s patios uno para 1" y 2" 
medio, para basica y kinder, hasta el momento faltaria una sala per0 se instalara una sala 
mechica. 

En cuanto a1 otro edificio se podra restaurar como Patrimonio Comunal, ya que 
no cuenta con 10s requisitos de Establecimiento Educacional. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, dice que el tenor de la Cornision de Profesores es 
por la no contratacion de profesores, porque lo que es referente a1 tema de establecimientos 
Educacionales esta totalmente manejado por la Administracibn, per0 tiene duda de por quC 
el Sr. Luis YGez se acerca a 10s Concejales, ya que ellos no tienen nada que ver con el 
tema. 
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El Sr. Alcalde, a conseja a 10s Sres. Concejales que limiten la conversaci6n, 
porque el tema es administrativo es entre el empleador y personas naturales, por lo que 
debe tratarse a ese nivel. Por otro lado hoy se define la plantilla de 10s profesores que 
faltan para cubrir 10s cursos, ademas se produjo la disminuci6n de cursos. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, sefiala que no puede dejar de pasar lo dicho 
por el Concejal Rubio, porque el Concejo aprobo el PADEM y modificaciones 
presupuestarias de aporte para la Corporation, por lo que 10s Concejales pueden pedir 
informaci6n de situaciones que pueden parecer anomalas o no. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, sefiala que 10s Concejales pueden pedir la 
informaci6n y no el Sr. Luis Yhfiez. 

El Concejal Sr. Ram6n Calder61-1, agrega que el Sr. Luis Yhfiez puede pedir 
explicaciones como cualquier dirigente, que quiera saber en que se estkn gastando 10s 
dineros Municipales, a1 iguul que las explicaciones que pueda solicitar el Concejo, per0 lo 
que se discutia si a1 recibir Subvenci6n desde el lo  de Marzo por quC no se les esta pagando e a 10s profesores desde el l o  de Marzo. 

El Sr. Alcalde, aclara el punto sefialando que el contrato de 10s profesores a 
Contrata, vencia el 31 de Diciembre y por una Ley especial se les paga dos meses miis 
Enero y Febrero, la Corporacibn vuelve a Contratar cuando lo considere necesario 
pudiendo hacer en cualquier mes. 

El Concejal Sr. Ram6n ~ u b i o ,  agrega si no tienen cursos, no pueden contratar a 
miis profesores. 

El Sr. Alcalde, indica que es asi. 

El Concejal Sr. Ramon Calderbn, pide que se queden a reunibn, para que la 
Comuhidad sepa lo que se esta sefialando. 

El Sr. Alcalde, pregunta que Comunidad. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, responde que es la Comunidad Educativa. 

El Sr. Alcalde, indica que 10s profesores a Contrata no son Comunidad 
Educativa, s610 son profesores contratados por el period0 de un aiio y que son contratados 
por lo necesario. Ahora en cuanto a la discusi6n adrninistrativa de cuanto es lo que gana la 
Corporaci6n7 el analisis recae en 10s cincuenta millones que esta perdiendo con la cantidad 
de alurnnos que se retiraron, que ademas se tendra que poner mas plata de la aprobada en el 
presupuesto. 

El Concejal Sr. Ram6n Rubio, sefiala que si la Gerente de la Corporaci6n es la 
que maneja la informaci6n y el Sr. Luis Yhfiez sabe la informaci6n. 

El Sr. Alcalde, le indica que se le ha explicado la informaci6n varias veces, per0 
lo que quieren es que 10s Concejales 10s avalen y tengan la misma postura, per0 en la 
reunibn de trabajo se les aconseja que 10s mantengan a1 margen de la informaci6n, porque 
10s temas administrativos no les competen a 10s Sres. Concejales. 

Ahora de acuerdo a la proyecci6n que se hizo del PADEM, se esta peor de lo 
que se pensaba porque hay 1500 alurnnos menos y alrededor de cincuenta millones menos, 
ademas la Corporaci6n en estos momentos esta trabajando en temas mas importantes como 
lo es el inicio de clases y no es momento de distracciones para sacar inforrnaci6n a 10s 
profesores para tener a l g h  tipo de beneficio particular para algunos profesores que quieren 
que 10s contraten. 
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El Concejal Sr. Ram6n Calder611, aclara que la Comisi6n h e  creada en ail0 
pasado y ademas nunca se ha sentido presionado por lo que no necesita instrucciones. 

La Secretaria Municipal, aclara que la reuni6n de hoy no es de la Comisi6n de 
Educacion, porque a1 escuchar el audio de la Sesi6n anterior, en n ingh  momento dice que 
se citara a la Comision de Educaci6n, porque para ello se requiere la asistencia de mas 
miembros. 

El Sr. Alcalde, pregunta qui6n es el presidente de la Cornision y quienes son 10s 
miembros. 

Los Sres. Concejales, responden que no tienen presidente y que todos participan. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, sefiala que recuerda bien que dijo que no 
necesitaban crear una instancia especial si tenian una Cornision de Educacion. 

La Secretaria Municipal, sefiala que no se dijo que era de Educacion. 

a El Concejal Sr. Ramon Rubio, agrega que la reunion no es de Educacibn, porque 
para ello tendrian que asistir 10s representantes de alumnos, apoderados, entre otros, 
ademhs si es reunion de cornision que tema se veran. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderon, sefiala que es para aclarar las preguntas que 
surgieroil en la Sesi6n anterior y si el Concejal Rubio no quiere escuchar se puede retirar 
per0 que tenga respeto por 10s que quieren escuchar a 10s profesores, ademas por esa raz6n 
le pide a1 Alcalde que como presidente del Directorio se quede a la reunibn, porque hay 
profesores que se les dijo que entrarhn a clases el primer0 de Marzo. 

El Sr. Alcalde, pregunta quien les dijo eso. 

El Concejal Sr. Ram6n Calderon, responde que la Corporaci6n. 

El Sr. Alcalde, sefiala que la h i c a  forma de contratacion es a trav6s de una 
orden de trabajo. 

@ El Concejal Sr. Ram6n Calderbn, sefiala que entiende que si no hay cursos no 
pueden contratar a profesores, per0 si 10s profesores que serhn contratados a partir de este 
lunes es injusto se les pague de esa fecha, mientras que la Subvencion se esta recibiendo 
desde el 1" de Marzo. 

El Sr. Alcalde, sefiala que 10s temas administrativos son claros y se hacen a 
travCs de una orden de servicio y esa orden se extiende cuando se sabe si se contrata o no, 
porque 10s contratos se pueden demorar un poco en redactarse, lo que no puede ser es que 
aparezca cualquier persona a trabajar sin que nadie lo cite, todo esto sin perjuicio que 
ustedes hagan su reunion de trabajo, per0 10s temas administrativos no tienen nada que ver 
con el Concejo Municipal y si el Sr. Luis YZez quiere ver 10s temas administrativos puede 
pedir una reunion con 61 e incluso cithndose a 10s miembros del directorio. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, sefiala que a1 momento de aprobar una 
modificaci6n presupuestaria para aportar recursos a la Corporation, pedirh todos 10s 
informes necesarios. 

El Sr. Alcalde, sefiala que 10s informes del Concejo son distintos y 10s informes 
se piden a traves del Concojo Municipal y el Alcalde informa en el Concejo Municipal, 
ademas 10s profesores son 10s responsables de la baja matricula, porque 10s paros son 10s 
que marcaron la baja matricula. 

Los errores no se pueden cometer tan facil, porque hubiese sido un error del 
Alcalde, haber comenzado las clases antes de la replica a1 igual como lo hizo Paine, y el 
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resultado fue que comenzaron 10 alumnos y despuks de la replica terminaron de ir 2 
alumnos. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pregunta si el informe de 10s 1500 alumnos 
menos es el n b e r o  final. 

El Sr. Alcalde, se tendrhn la cifra oficial dentro del dia y se les entregara a 10s 
Concej ales. 

El Concejal Sr. Hernh Henriquez, dice que el primer0 y segundo medio se irhn 
a la basica a1 igual que el Kinder y pre Kinder, per0 la situaci6n que le preocupa es en 
cuanto a 10s baiios, porque si hay una baja en 10s alumnos es gran parte por las malas 
condiciones de 10s baiios, por ello solicita que se proceda a la reparaci6n de 10s baiios y la 
otra situaci6n es la separaci6n de 10s niiios de 1 a 4 bhsico. 

El Sr. Alcalde, seiiala que se verh la situaci6n y todos 10s sectores estarhn, 
separados por niveles desde 1" a 4" bhsico, de 5" a 8" bhsico, 1" y 2" medio y Kinder y Pre 
Kinder. 

Por otro lado cuenta a 10s Sres. Concejales que en 10s pr6ximos dias se les 
informara sobre la visita con el Intendente. 

.-. ....... ..... 

Se cierra la sesi6n a las 09:45 hrs. 

.. 

i.. 

EAO. Iccsu. 


